

Ausschreibung 2025
Förderung durch die [Dr. Ernst-Leopold Klipstein-Stiftung](#)
[english version from page 4](#)

Stipendien zur Förderung von Master-Arbeiten:
Förderbeginn 01.10.2025, Abgabefrist **31.08.2025**

Inhalt

1. Stiftungszweck	1
2. Schwerpunkt der Förderung	1
3. Erhöhter Forschungsbedarf bei der nachhaltigen Produktion von Kulturpflanzen	2
4. Der Vorstand der Stiftung hat beschlossen, im Jahr 2025 Folgendes zu fördern:.....	2
5. Konkrete Hinweise zum Antrag:.....	2
6. Allgemeine Hinweise	3
7. Adressierung des Antrags, Hinweise zum Datenschutz	3

1. Stiftungszweck

Im Mittelpunkt steht die umweltschonende und nachhaltige Agrarproduktion: Zweck der Dr. Ernst-Leopold Klipstein-Stiftung ist die Förderung von Wissenschaft und Forschung an der Justus-Liebig-Universität Gießen (JLU) mit dem Ziel der Förderung der Pflanzenforschung. Dabei liegt der Schwerpunkt auf der Verbesserung der umweltschonenden und nachhaltigen Produktion von Nutzpflanzen durch die Schaffung und Erhaltung nachhaltiger Biosysteme zur Ressourcennutzung. Übergeordnetes Ziel ist die Schaffung einer zukunftsfähigen Kulturlandschaft mit nachhaltig stabilen Forst- und Agrarbiosystemen. Die im Jahr 2018 gegründete, rechtlich selbständige Stiftung setzt sich dafür ein, innovative, nachhaltige und wissenschaftlich fundierte Konzepte zu fördern, um die Zukunft der Landwirtschaft aktiv mitzugestalten.

2. Schwerpunkt der Förderung

- Phytomedizinische und
- pflanzenbiotechnologische Forschung

zur Entwicklung und Erhaltung nachhaltiger Biosysteme für die Ressourcennutzung:

Die Dr. Ernst-Leopold Klipstein-Stiftung setzt sich dafür ein, nachhaltige, nutzbare Biosysteme in Agrar und Forst zu entwickeln und zu bewahren, die nicht nur die Nutzung von Ressourcen optimieren, sondern auch die komplexen biologischen Mechanismen, einschließlich epidemiologischer und evolutionsbiologischer Faktoren, berücksichtigen. Ziel ist die Schaffung einer zukunftsfähigen Agrarlandschaft.

Andere wissenschaftliche Schlüsseldisziplinen wie z. B. Biologie, Chemie, Informatik, Medizin oder Physik können auch mit einbezogen werden, um neue Perspektiven und Lösungen zu eröffnen.

3. Erhöhter Forschungsbedarf bei der nachhaltigen Produktion von Kulturpflanzen

Es geht zum Beispiel um

- die Verbesserung von Pflanzen durch moderne Züchtungstechniken, wie z. B. Genomediting
- die Entwicklung neuer Pflanzenschutzverfahren unter Einsatz umweltschonender Pflanzenschutzmittel wie den „Biologicals“
- die Verwendung neuer nicht-chemisch-synthetischer Wirkstoffe, wie z.B. nicht-kodierende RNA oder mikrobielle Kompositionen zur Kontrolle von Pflanzenkrankheiten
- die Einführung biotechnologischer Verfahren zur Reduzierung von Phosphat und Nitratdüngung sowie
- die Verbesserung der Pflanzenerträge im Bereich tropischer und subtropischer Regionen durch substanzielle nachhaltige Produktionsstrategien.

4. Der Vorstand der Stiftung hat beschlossen, im Jahr 2025 Folgendes zu fördern:

- bis zu 2 Stipendien zur Förderung von MA-Arbeiten
- Beginn der Förderung: 01.10.2025
- Dauer der Förderung: ein Semester (in begründeten Fällen mit der Möglichkeit der Verlängerung um ein Semester)
- mtl. Förderbetrag: 300,- €
- Die Bewerberin/der Bewerber muss das MA-Studium bereits aufgenommen haben und an der JLU eingeschrieben sein.

Über Ausnahmen zu den o.a. Förderungsmöglichkeiten und evtl. Förderungsverlängerungen entscheidet der Stiftungsvorstand.

5. Konkrete Hinweise zum Antrag:

Bei Anträgen auf Förderung durch die Klipstein-Stiftung - auch bei Anträgen auf Verlängerungen von Stipendien - **ist Folgendes vorzulegen:**

- von Ihnen ausgefüllter und unterzeichneter **Vordruck** (siehe das separate Bewerbungsformular unter dem Link [Dr. Ernst-Leopold Klipstein-Stiftung](#))
- **Dateien/Scans relevanter Unterlagen**, wie z.B. Zeugnisse, PDF-Kopie der BA, Nachweis der Zulassung zum MA-Studium, Nachweis der Immatrikulation an der JLU
- Lebenslauf (max. 2 Seiten)
- Motivationsschreiben (max. 2 Seiten)
- **Darstellung des Forschungsprojektes/Projektbeschreibung** (max. 2 Seiten)
- **Zeitplan** (max. 1 Seite).

6. Allgemeine Hinweise

- Über die Vergabe von Stiftungserträgen entscheidet der Stiftungsvorstand. Gleichermaßen entscheidet der Stiftungsvorstand über Ausnahmen zu den genannten Förderungsmöglichkeiten und/oder evtl. Förderungsverlängerungen (diese sind nur in begründeten Ausnahmefällen möglich).
- Im Fall der Bewilligung eines Stipendiums ist die geförderte Person verpflichtet, dem Stiftungsvorstand innerhalb eines im Bewilligungsbescheid festgesetzten Zeitraums über den Fortgang der Arbeit schriftlich zu berichten; ein Summary in deutscher und englischer Fassung ist als Anlage beizufügen
- Allgemeine Informationen zu den Förderungen (Anzahl der vergebenen Stipendien, Themen der geförderten Projekte etc.) werden auf der Homepage der Stiftung veröffentlicht; bei Zustimmung der Geförderten sind darüber hinaus auch Angaben zu den geförderten Personen möglich. Eine entsprechende Erklärung erfolgt über das oben genannte Bewerbungsformular.
- Ein Rechtsanspruch auf Gewährung eines Zuschusses aus Mitteln der Stiftung besteht nicht; durch die Bewerbung entstandene Auslagen können nicht ersetzt werden.

7. Adressierung des Antrags, Hinweise zum Datenschutz

Antragstellerinnen und Antragsteller werden gebeten, **Anträge auf Förderung bis zum 31.08.2025**

- **ausschließlich als PDF-Datei** per E-Mail an Frau Claudia.Schick@admin.uni-giessen.de zu senden.
- **Bitte beachten Sie die Hinweise zum Datenschutz:** Die Verarbeitung von Daten durch die JLU Gießen **erfolgt** gemäß den datenschutzrechtlichen Bestimmungen, siehe hierzu weitere Informationen unter dem folgenden Link: [Datenschutzerklärung — Deutsch \(uni-giessen.de\)](#).

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Susanne Kraus
Vorsitzende des Stiftungsvorstands

Call for Proposals 2025

Funding from the [Dr. Ernst-Leopold Klipstein Foundation](#)

Scholarships for the Funding of Master's Theses:
Begin of Funding 01.10.2025, Submission Deadline **31.08.2025**

Table of Contents

1. Purpose of the Foundation.....	4
2. Focus of Funding	4
3. Increased Need for Research into the Sustainable Production of Crops.....	5
4.The Board of the Foundation has Decided to Support the Following in 2025:	5
5. Specific Information on the Application:	5
6. General Information	5
7. Addressing of the Application, Information on Data Protection	6

1. Purpose of the Foundation

The focus is on environmentally friendly and sustainable agricultural production: the purpose of the Dr. Ernst-Leopold Klipstein Foundation is to promote science and research at Justus Liebig University Giessen (JLU) with the aim of promoting plant research. The main aim is to improve environmentally friendly and sustainable production of crops by creating and maintaining sustainable biosystems for resource utilization. The overarching goal is to create a future-proof cultural landscape with sustainably stable forest and agricultural biosystems. Established in 2018, the legally independent foundation is committed to promoting innovative, sustainable and scientifically sound concepts in order to actively shape the future of agriculture.

2. Focus of Funding

- Phytomedicine and
- Plant biotechnology research

for the development and maintenance of sustainable biosystems for resource use:

The Dr. Ernst-Leopold Klipstein Foundation is committed to developing and maintaining sustainable, usable biosystems in agriculture and forestry that not only optimize the use of resources, but also take into account the complex biological mechanisms, including epidemiological and evolutionary biological factors. The aim is to create a future-oriented agricultural landscape.

Other key scientific disciplines such as biology, chemistry, computer science, medicine or physics can also be included in order to find a way to new perspectives and solutions.

3. Increased Need for Research into the Sustainable Production of Crops

This involves, for example

- The improvement of plants through modern breeding techniques, such as genome editing
- The development of new plant protection methods using environmentally friendly pesticides such as biologicals
- The use of new non-chemical synthetic active-ingredients, such as non-coding RNA or microbial compositions in order to control plant diseases
- The introduction of biotechnological processes to reduce phosphate and nitrate fertilization, and
- The improvement of plant yields in tropical and subtropical regions through substantial sustainable production strategies.

4. The Board of the Foundation has Decided to Support the Following in 2025:

- Up to 2 scholarships for the promotion of MA theses
- Start of funding: 01.10.2025
- Duration of funding: one semester (in justified cases with the possibility of extension by one semester)
- Monthly funding amount: 300,- €
- The applicant must have already started the MA program and must be enrolled at JLU.

The Foundation Board decides on exceptions to the above-mentioned funding options and possible funding extensions.

5. Specific Information on the Application:

The following must be submitted with applications for funding from the Klipstein Foundation - including applications for extensions of scholarships:

- Form completed and signed by you (see the separate application form under the link at the Dr. Ernst-Leopold Klipstein-Stiftung webpage)
- Files/scans of relevant documents, e.g. certificates, PDF copy of the BA, proof of admission to the MA program, proof of enrollment at JLU
- Curriculum vitae (max. 2 pages)
- Letter of motivation (max. 2 pages)
- Presentation of the research project/project description (max. 2 pages)
- Timetable (max. 1 page).

6. General Information

- The Foundation Board decides on the allocation of foundation income. Similarly, the Foundation Board decides on exceptions to the above-mentioned funding options and/or any extensions of funding (these are only possible in justified exceptional cases).
- If a scholarship is approved, the sponsored person is obliged to submit a written report on the progress of the work to the Foundation Board within a period specified in the approval notice; a summary in German and English must be attached as an appendix

- General information on the grants (number of grants awarded, topics of the funded projects, etc.) will be published on the Foundation's homepage; with the consent of the sponsored persons, information on the sponsored persons is also possible. A corresponding declaration is made via the above-mentioned application form.
- There is no legal entitlement to a grant from the Foundation's funds; expenses incurred as a result of the application cannot be reimbursed.

7. Addressing of the Application, Information on Data Protection

Applicants are requested to send **applications for funding by 31.08.2025**

- Exclusively as a PDF file by e-mail to Claudia.Schick@admin.uni-giessen.de
- Please note the information on data protection: The processing of data by JLU Giessen is carried out in accordance with data protection regulations, see further information under the following link: [Privacy Policy - German \(uni-giessen.de\)](#).

With best regards

signed

Susanne Kraus
Chairwoman of the Foundation Board